

RESPECTO: Agentes de cambio de justicia ambiental

Al cerrar el evento del instituto Stone Soup Leadership en honor al 35 aniversario de "I Have a Dream" del Dr. Martin Luther King Jr. En el discurso, me incliné para decirle al congresista estadounidense John Lewis: "Vamos para cantar Venceremos". Se puso de pie, cruzó los brazos hacia adentro frente a él, y declaró: "Así es como Martín nos enseñó a cantarlo". "Fue un gran honor estar junto a este hombre legendario, cantando este Himno de los Derechos Civiles, y sintiendo el poder que brotaba de su mano a la mía. Su discurso en ese evento todavía resuena: "No te rindas", dijo. "No te amargues. No te pierdas en un mar de desesperación. Guarda la fe. Mantén tus ojos en el premio. Aférrate a tus sueños. Camina con el viento. Deja que el espíritu de la historia sea tu guía".

Recientemente me había enterado de que en 1965 mi padre, como líder laico de nuestra Iglesia Católica, había respondido al llamado del Dr. King para líderes religiosos a unirse a él en la Marcha por los Derechos Civiles de Selma a Montgomery, Alabama. A su regreso, era un hombre cambiado. Compartir la esencia de esta poderosa experiencia con su familia, compró una guitarra y enseñó a sus hijos a cantar "Venceremos". Y para honrar al Dr. King y su legado, el Instituto Stone Soup Leadership ahora cierra todos nuestros eventos cantando esa misma canción.

Unos años más tarde, cuando el congresista Lewis y yo nos volvimos a encontrar en una firma de libro, le hablé de este libro. Le pedí permiso para presentar su historia como un joven de 25 años, cuando marchó con el Dr. King en Selma, y había ayudado a crear SNCC (Student Nonviolent Organizing Committee), que desempeñó un papel clave en el movimiento de Derechos Civiles. Él me dio su bendición, para que pudiéramos inspirar a los jóvenes a continuar con su legado. Su fallecimiento el año pasado fue una gran pérdida para nuestro país.

Ha sido muy gratificante poder presentar historias en este libro sobre jóvenes que continúan con el espíritu de John Lewis; gente como Jerome Foster II, quien se desempeñó como uno de sus pasantes. Jerome se inspiró para fundar OneMillionOfUS, una organización de defensa del voto sin promesa que galvaniza los recursos necesarios para facilitar una participación de los votantes entre los jóvenes. Y como Ilai Kenney, que vivió en el distrito del congresista Lewis del condado de Clayton, y estaba indignada de que los derechos de su generación de tener un futuro sano y sostenible se estaban arruinando por las malas decisiones que estaban siendo tomadas por personas mayores. Ilai ganó el Premio Broward a los 14 años, por crear Georgia Kids Against Pollution. Desde Alabama, Destiny Hughes era dolorosamente consciente de que no había muchos jóvenes activistas ambientales negros en la Universidad de Howard, por lo que fundó Generation Green, una red para ayudarles a compartir recursos y conectarlos con otros activistas en los Estados Unidos y en todo el mundo.

Estos jóvenes líderes negros saben que el cambio climático y el calentamiento global afecta a las mujeres, las minorías, los pueblos marginados y comunidades indígenas desproporcionadamente en comparación con el resto de la población. Solo en la comunidad afroamericana, el 71 por ciento de las personas viven en áreas donde la calidad del aire es insegura debido a su proximidad a la fabricación industrial, y otros factores. "No puedo respirar" se ha convertido en un grito de guerra contra la brutalidad policial y racismo sistémico institucionalizado. Las intolerables inequidades de tener sus barrios utilizados como vertederos de residuos tóxicos, junto con la falta de la financiación de las escuelas, los empleos y la inseguridad económica crean un círculo vicioso de pobreza y delincuencia, que está en la interseccionalidad del cambio climático. Después de enterarse del agua contaminada en Flint, Michigan, Jaden Smith usó su poder estelar para lograr que las compañías trajeran agua limpia a esta comunidad devastada. Y cuando Ferguson, Missouri estalló al despertar a raíz de la muerte de Michael Brown, Carmen Pérez trabajó junto a Harry Belafonte y otros líderes de Black

Lives Matter para crear El Encuentro por la Justicia. Belafonte, amigo del Dr. King, también es legendario en el movimiento por los Derechos Civiles. "Cada vez que nos metíamos en problemas o cuando la tragedia golpea, Harry siempre ha venido en nuestra ayuda, con su corazón generoso abierto de par en par", dijo Coretta Scott King.

Los pueblos indígenas se ven aún más perjudicados. Sus espíritus han sido robados por siglos de promesas incumplidas, y su pérdida de Las tierras tribales sufrirán el daño causado por la codicia corporativa agregando insulto a la lesión. A los 15 años, el líder juvenil Sioux de Standing Rock, Tokata Iron Eyes inspiró a Greta Thunberg con su intrépida resistencia al Oleoducto de Acceso Dakota. En este libro, me siento honrada de arrojar luz sobre Líderes indígenas como Evon Peters, quien fue el jefe más joven de la Nación Gwich'in de Alaska; la campeona de los derechos de agua Autumn Peltier de la Nación Anishinabek en Canadá; Lucía Ixchú, de K'iche' Pueblo Maya de Guatemala; Mitzi Jonelle Ton de Filipinas, que está trabajando con indígenas fsherfolk; y Xiye Bastida, una defensora de los derechos indígenas líder del pueblo otemi-tolteca en México, que ahora vive en Nueva York York City, y está liderando Re-Earth para apoyar a los pueblos escazú.

A lo largo de los años, he estado en una búsqueda para profundizar mi conciencia y aprecio por mis propias raíces indígenas. La madre de mi padre era de la Nación Abenaki en Perú, Nueva York. Aprendí sobre sostenibilidad de ella; ella reutilizó todo al menos una vez. Cuando tenía 25 años, vivía en la tierra como herbolaria y educadora de salud en Clarksburg, California, me invitaron a formar parte del equipo de medicina del Lakota Sundance en la Universidad D-Q en Davis, California. Dennis Banks, de la reserva de Pine Ridge en Dakota del Sur, fue famoso conocido por su uso de sudores calientes, que creía que fortalecían las oraciones, por nuestros antepasados y por el mundo. Nos enseñaron a pedir permiso antes de entrar en el albergue, y a decir Mitakuye Oyasín ("Todas mis relaciones"). Fue allí donde conocí al anciano Hopi, Thomas Banyacya, quien fue elegido para revelar las profecías Hopi para el futuro. Y fui invitado a las Ceremonias del Amanecer de los Pueblos Indígenas en las Islas de Alcatraz, llamada la "Ingrata". Allí conocí a Bedeaux Wesaw, que también era de Pine Ridge, y que dirigía las cabañas de sudor en Sebastopol.

Ha sido un honor trabajar junto a mi amigo de toda la vida Nane Alejandrez de Barrios Unidos, que se desempeña como curandero del Instituto. En Vieques encabezó una ceremonia de plumas en El Hombre de Puerto Ferro, donde se descubrió el esqueleto de 4.000 años de antigüedad de un curandero, para iniciar a uno de nuestros liderazgos juveniles. Y para crear nuestras Artes Culturales y Iniciativa de emprendimiento, como la última de la línea de sangre taína, mostró a nuestros jóvenes cómo crear diseños indígenas y artesanías locales con semillas de calabaza.

En Hawái, Nane y yo presentamos nuestros respetos a mi kupuna hawaiana, Keala Ching, y mi querida amiga Kaiulani Pono y sus estudiantes en el Kanu o ka 'Aina Learning 'Ohana. Allí desarrollé un profundo respeto por los valores, tradiciones y prácticas sostenibles hawaianas que son la base de su programa intensivo de inmersión, que enseña el concepto hawaiano de mālama: cuidar de la 'aina, la tierra. Nuestro líder juvenil hawaiano y yo fuimos invitados al lanzamiento del viaje de tres años alrededor del mundo de Nainoa Thompson con el Hōkūle'a de la Polynesian Voyaging Society. Dos años más tarde, cuando la canoa tradicional hawaiana llegó a Martha's Vineyard durante nuestra Cumbre de Sostenibilidad, nuestro líder juvenil de Hawái, Elijah Anakalea-Buckley, y nuestro líder juvenil Wampanoag, Skyler Cameron, fueron los primeros en darles la bienvenida con sus guirnaldas de flores hechas a mano. Al honrar Líderes juveniles indígenas, ellos están preservando su cultura, su camino de la vida.

Es un honor arrojar luz sobre estos valientes líderes juveniles, que están llevando a cabo los legados de sus mayores, trabajando duro para deshacer el daño que se le ha hecho a nuestro planeta y para construir un futuro mejor para su gente.